
ATA PRIMEIRA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 
DÉCIMA QUINTA LEGISLATURA 29DE JANEIRO DE 2024. 

Presidência dovereador Ernane Moreira Dias 

Às dezenovehoras, havendo número regimental, oPresidente declara aberta a reunião. 
Compareceram os vereadores:Aparecido Donizete Rosa Amaral (Solidariedade), Dárcio Silva Neto 
(MDB), Francisco Ronivaldo Rodrigues (PSB),Gabriel Lourenço de Queiroz(MDB),Manoel Galdino 
Proença (PL), Maria Aparecida de Queiroz (PSB), Moacir Aparecido de Queiroz(MDB)e Ryan Cesar 
Silva(PL). Antes de iniciar o pequeno expediente peço a Deus que ilumine e capacite todos os 
vereadores para a realização da mesma. Aberto O PEQUENOEXPEDIENTE O PRESIDENTE informa 
que esta reunião tem como ponto exclusivo de pauta a apreciação e votação dos projetos de Lei nº 
01, 02 e 03/2024 e do Projeto de Resolução nº 01/2024.Após solicitou fosse feita as seguintes 
leituras: Projeto de Lei nº 01/24 que “Dispõe sobre a revisão geral anual dos vencimentos dos 
servidores efetivos e comissionados do Poder Executivo Municipal de Fortaleza de Minas/MG e dá 
outras providências”; Projeto de Lei nº 02/24 que “Dispõe sobre a revisão geral anual dos 
subsídios do Prefeito e Vice-Prefeito do Município de Fortaleza de Minas/MG e dá outras 
providências”; Projeto de Lei nº 03/24 que “Dispõe sobre a revisão geral anual dos vencimentos 
dos servidores efetivos e comissionados do Poder Legislativo Municipal de Fortaleza de Minas/MG 
e dá outras providências”; Projeto de Resolução nº 01/24 que “Dispõe sobre a revisão geral anual 
dos subsídios dos vereadores do Poder Legislativo Municipal de Fortaleza de Minas/MG e dá outras 
providências”.Após passou-se ao GRANDE EXPEDIENTE: O VEREADOR DARCIO SILVA NETO 
cumprimentou todos que acompanham a reunião pelos diversos meios de comunicação. Enfatizou 
que é mais que justo os vereadores votarem este reajuste. Questionou ao assessor jurídico e aos 
colegas vereadores se o índice não era de sete por cento e que no projeto de reajuste dos 
servidores estão reajustando cinco por cento. Em resposta A VEREADORA MARIA APARECIDA DE 
QUEIROZ respondeu que foi repassado o índice do INPC e foi dado pelo prefeito somente 1,29%. 
Esclareceu que no município não há nenhum servidor que receba mais que um salário. Disse que 
foi questionar porque é servidora e lembrou a todos que não vota este projeto. Tendo sido 
esclarecido que o índice da folha iria estourar pelo fato de os médicos terem entrado para a folha 
de pagamento. Se colocasse valor maior estouraria o índice da folha de pagamento. Disse que de 
acordo com a servidora Adriana e o procurador jurídico esta foi a porcentagem máxima que 
poderiam para não estourar tal índice. No uso da palavra o vereador Darcio pediu a compreensão e 
entendimento dos servidores e enfatizou que nestes quatro anos de mandato que estão vencendo, 
sempre houve reajuste enquanto que em muitas prefeituras e câmaras isso não aconteceu. Sobre 
o reajuste dos vereadores de 3,71% disse que é porque existe uma grande dificuldade em relação 
aos médicos. Relatou que foi dado reajuste em 2023 ao prefeito e vice-prefeito, que não entraram 
devido ao mérito, mas, se ficarem com salário defasado poderão ter problemas futuros. 
Parabenizou o prefeito pela iniciativa e disse que se a porcentagem fosse maior seria melhor. O 
VEREADOR MANOEL GALDINO PROENÇA cumprimentou todos de maneira geral e disse que 
apesar de a porcentagem do reajuste ser pouca é favorável ao projeto. Ressaltou que o prefeito 
tem dado reajuste todo ano o que já ajuda um pouco. O VEREADOR RYAN CESAR SILVA 
cumprimentou todos. Disse ser de acordo com os projetos e que é mais que justo porque os 
servidores merecem. Frisou que apesar de ser pouco todo ano aumentam um pouquinho. Pediu ao 
prefeito que assim que a situação normalizar que melhore um pouquinho. O VEREADOR GABRIEL 
LOURENÇO DE QUEIROZ cumprimentou todos. Disse estar contente de poder participar desta 
reunião e que estão com três projetos em pauta que são referentes aos reajustes, atualização dos 



valores dos vencimentos. Disse ser favorável aos projetos e que aguarda a votação. Em seguida O 
VEREADOR APARECIDO AMARAL cumprimentou todos e disse que aguardaria os trabalhos da 
Casa. Após O VEREADOR MOACIR QUEIROZ cumprimentou todos. Comentou que não é reajuste 
conforme dito pelo colega Darcio Neto e sim uma perca de salário. Comentou que conforme já foi 
dito pelos colegas o projeto encaminhado à Câmara foi com reajuste de cinco por cento, mas, é 
importante frisar que o prefeito deu reajustes salariais durante os quatro anos. Que não foram 
porcentagens muito altas, mas, está fazendo o que está conseguindo dentro das possibilidades. 
Parabenizou o prefeito pela atitude, disse ser de acordo com os projetos e que se a porcentagem 
do reajuste fosse maior seria melhor, entretanto os médicos entraram para a folha de pagamento, 
por isso, é de acordo com a porcentagem e aguarda a votação. O VEREADOR FRANCISCO 
RONIVALDORODRIGUES cumprimentou todos de modo geral, em especial os ouvintes da Rádio 
Difusora e os que acompanham a reunião pelas redes sociais. Em seguida disse que o vereador 
Darcio Neto explicou muito bem sobre a questão do reajuste. Que os vereadores gostariam que a 
porcentagem fosse maior. Disse que conforme explicado pela vereadora Cida Queiroz a folha de 
pagamento já está no limite, e por isso, este vereador entende que é melhor prevenir do que 
remediar. Enfatizou que mesmo que seja básico, todos os anos os reajustes estão sendo dados, e o 
vereador tem certeza que irá fazer fartura porque o pouco com Deus é muito. Após parabenizou a 
Mesa Diretora 2024 que está dando reajuste aos servidores da Câmara, pois, todos merecem 
tendo em vista o bom desempenho de seus trabalhos. Ao final disse que aguardaria votação dos 
projetos.A VEREADORA MARIA APARECIDA DEQUEIROZ cumprimentou todos de modo geral. Em 
seguida informou que o reajuste do Governo foi de seis,vírgula sessenta e sete por cento, então, 
até que o do prefeito não ficou muito longe. Disse que apesar de não votar o projeto por ser parte 
interessada, ser servidora pública, sempre falou que todos os anos mesmo que seja pouco sempre 
aconteceram reajustes. Frisou que já houve mandatos que ficaram quatro anos praticamente sem 
ao menos o índice da inflação, e por isso, o salário dos servidores ficou bastante defasado. Disse 
esperar que o próximo prefeito, do próximo mandato, também acompanhe esta atitude que o 
prefeito atual está tendo. Em relação ao fato de estarem exclusos os servidores de piso é porque já 
foi aprovada lei e será feito através de decreto. Comentou que não viu o decreto dos agentes de 
saúde e de agentes de combate a endemias, mas, que o dos professores será de 14,95% agora que 
veio para reajustar. Sobre a verba do piso dos agentes de endemias e de saúde disse que não sabe 
se já chegou e se isso já tiver acontecido já entra no pagamento de janeiro. Após disse que os 
servidores ficarão com uma defasagem pequena, mas, conforme já falado, nunca faltou 
reajuste.Em seguida O PRESIDENTE agradeceu todos os vereadores que não mediram esforços 
para estarem presentes nesta reunião, em especial os vereadores Aparecido Amaral e Francisco 
Ronivaldo que moram na zona rural. Enfatizou o compromisso que cada vereador tem com o 
município e os servidores. Quanto aos reajustes salientou que durante os dois mandatos do 
prefeito Adenilson Queiroz os mesmo foram concedidos os funcionários. Frisou que se for fazer 
levantamento durante os oito anos de mandato, a porcentagem de reajuste foi boa.Após passou-
se a ORDEM DO DIA com a seguinte pauta: Votação da Urgência Especial dos Projetos de Leis nº 
01, 02, e 03/24, aprovadas por unanimidade. Votação da Emenda Modificativa nº 01 ao Projeto 
de Lei nº 01/2024, aprovada por unanimidade. Após foi colocado em votação em turno único o 
Projeto de Lei nº 01/24 que “Dispõe sobre a revisão geral anual dos vencimentos dos servidores 
efetivos e comissionados do Poder Executivo Municipal de Fortaleza de Minas/MG e dá outras 
providências”, aprovado por unanimidade, tendo Presidente ressaltado que os vereadores Maria 
Aparecida de Queiros e Moacir Aparecido de Queiroz, não votaram este projeto pelo fato de não 
poderem legislar em causa própria, uma vez que além de vereadores também são servidores 



públicos do executivo; Votação em turno único do Projeto de Lei nº 02/24 que “Dispõe sobre a 
revisão geral anual dos subsídios do Prefeito e Vice-Prefeito do Município de Fortaleza de 
Minas/MG e dá outras providências”, aprovado por unanimidade; Votação em turno do Projeto de 
Lei nº 03/24 que “Dispõe sobre a revisão geral anual dos vencimentos dos servidores efetivos e 
comissionados do Poder Legislativo Municipal de Fortaleza de Minas/MG e dá outras 
providências”, aprovado por unanimidade; Votação do Projeto de Resolução nº 01/24 que “Dispõe 
sobre a revisão geral anual dos subsídios dos vereadores do Poder Legislativo Municipal de 
Fortaleza de Minas/MG e dá outras providências”, aprovado por unanimidade.Concluída a sessão o 
Presidente convocapara a primeira reunião ordinária da primeira sessão legislativa ordinária da 
décima quinta legislatura a realizar-se no dia 05de fevereiro de 2024 às 19:00horasna sede da 
Câmara Municipal, declarando encerrada a reunião, sendo lavrada a presente ata após aprovada 
será assinadapelospresentes.________________________________________________________ 
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